

SEIZIÈME SIÈCLE.

1520.

ORDRE de Saint-Pierre et Saint-Paul à Rome,
(ITALIE.)

INSTITUÉ par le pape Léon X, pour défendre l'Eglise et son patrimoine contre les invasions des Turcs qui infestoient les côtes d'Italie.

Les chevaliers portoient une médaille d'or chargée d'un côté de l'image de saint Pierre, et de l'autre de celle de saint Paul. Page 205, pl. XIV, n° 4.

Le père *Bonanni* prétend que sous ce titre de saint Pierre et de saint Paul, il faut voir deux ordres, l'un de Saint-Pierre, créé véritablement en 1520, par Léon X, et l'autre de Saint-Paul, créé en 1540, par Paul III : et il ajoute que la marque de ce dernier étoit la figure d'un bras, qui sembloit sortir du côté gauche de l'habit, armé d'un glaive nu, la pointe haute.

Il se peut qu'il y ait eu réellement un ordre de

Saint-Pierre et un ordre de Saint-Paul, et que des deux, le pape Paul III n'en ait fait qu'un.

Quoi qu'il en soit, ces institutions n'existent plus.

1523.

ORDRE de l'Épée ou des Épées. (SUÈDE.)

C'est l'ordre militaire de Suède.

On dit qu'il fut établi en 1523 par Gustave I^{er}, et aboli après la réformation qui introduisit le luthéranisme en Suède.

Si cela étoit, cet ordre auroit bien peu duré, puisque ce grand changement de religion s'opéra du vivant même de Gustave I^{er}.

Il y en a qui pensent que l'ordre de l'Épée est une émanation de celui de Livonie qui, selon eux, avoit étendu ses excursions jusqu'en Suède.

Ce qu'il y a de certain, c'est que cet ordre a été restauré par le roi Frédéric I^{er} (1), en faveur

(1) Voyez la note 2, article de l'ordre des Séraphins.